

令和4年8月
鳥栖市教育委員会
定例会議事録

鳥栖市教育委員会

鳥栖市教育委員会 議事要旨

1 会 議 名

教育委員会 8月定例会

2 開 催 日 時

令和4年8月10日(水) 9時00分開会 9時58分閉会

3 開 催 場 所

鳥栖市役所 3階第1委員会室

4 会 議 の 公 開

公開

5 出 席 委 員

天野教育長、古澤教育長職務代理者(委員)、戸田委員、佐々木委員、森田委員

6 出席事務局職員

小柳教育部長、佐藤教育総務課長、古賀学校教育課長、犬丸学校給食課長兼学校給食センター所長、日吉学校教育課参事兼課長補佐兼指導主事、井手学校教育課参事兼教育指導係長兼指導主事、立石学校給食課参事兼課長補佐兼学校給食センター係長、久家生涯学習課参事、長野学校教育課長補佐兼インクルーシブ教育推進係長、久山生涯学習課長補佐、城島教育総務課総務係長、辻教育総務課教育支援係長、島生涯学習課文化財係長、中溝生涯学習課図書係長

7 傍 聴

1人

8 経 過 報 告

7月定例会以降の経過報告

9 議 事 録 承 認

7月定例会の議事録承認

【承認】

10 議 案

議案第 17 号 議会の議決を経るべき議案の原案について 【承認】
(令和 4 年度鳥栖市一般会計 教育委員会補正予算)

議案第 18 号 学校施設に係る工事の計画について 【承認】

議案第 19 号 令和 3 年度鳥栖市教育委員会事務の点検評価について 【承認】

11 協議報告事項

- (1) 鳥栖市立中学校の新しい制服(標準服)に関する経過報告について
- (2) 新型コロナウイルス感染状況と 2 学期の学校行事について
- (3) 情報共有システムの運用について

12 今後の予定等

教育委員会関連の主な行事について報告

13 次回会議予定

教育委員会 9 月定例会 令和 4 年 9 月 14 日(水) 8 時 30 分から

○天野教育長

皆さん、おはようございます。7月から8月にかけて連日35度を超す酷暑の日々が続いておりますが、委員の皆様には定例教育委員会にご出席いただきまして誠にありがとうございます。新型コロナウイルス感染状況について、昨日の鳥栖市は222名の感染者が出たということで、なかなか収束の兆しが見えないという状況になっています。7月26、27日にて市村自然塾で実施予定だった少年少女自然体験学習が中止となり、また8月8日から今日まで実施する予定であった少年少女派遣事業の鳥栖市やまびこ対馬研修団についても中止となりましたので、非常に残念に思っております。新型コロナウイルス感染状況の詳細については、後ほど報告いたしますけれども、2週間後の8月25日が2学期スタートということになりますので、それまでには少し落ち着いてくれることを願っております。夏休みも3週間ほど過ぎましたけれども、今回の夏休みは、小中学校で初めてタブレット型端末をご家庭に持ち帰るということで、こども達が上手く活用して夏休みの課題に取り組むことが出来ているのか非常に気になっているところがございます。今月19日に実施しますPTA役員との教育懇談会にてタブレット型端末につきまして協議事項の一つとして掲げております。また、夏休み期間における待機児童の対策として、勤労青少年ホームで放課後児童クラブを実施してございまして、25名ほどが元気に過ごしていると聞いております。

それでは、ただいまより教育委員会8月定例会を始めます。経過報告をお願いします。

○佐藤教育総務課長

(資料に基づき説明)

○天野教育長

寄附と行事等について、何かご質問ありましたらお願いいたします。無いようでしたら、次に行きます。議事録承認については、お手元にありますように別冊でまとめていただいておりますので、何かありましたら事務局の方にお問い合わせしたいと思います。それでは3. 議案に入ります。議案第17号 議会の議決を経るべき議案の原案について(令和4年度鳥栖市一般会計教育委員会所管補正予算)について説明をお願いします。

○佐藤教育総務課長

(資料に基づき説明)

○久家生涯学習課参事

(資料に基づき説明)

○天野教育長

今回の補正ということで、具体的な内容は歳出のみでございますが、何かご質問ご意見等ありましたらお願いいたします。

○古澤委員

おはようございます。素朴な疑問で、社会教育総務費の委託料「二十歳の式典」の看板作成費についてですが、こういった費用は通常経費とされるのが一般的だと思いますが、式典の名称が決まらなかったということで、今回、補正予算に計上されたのだと察しますが、例年、成人式関連の看板等を作成されているのであれば、当初予算にて見込みで要求されていても良かったのではないかと思います。いか

がでしょうか。

○久家生涯学習課参事

古澤委員ご指摘のとおり、通常経費として上げるべき部分もあったかと思いますが、名称による文字の長さや、今まで使用していた看板が「祝成人」というものであり、今後どういった形にするのか検討する必要もございましたので、今回の補正予算でのご提案になったところでございます。

○天野教育長

他にご質問等ありますでしょうか。無いようでしたら、ご承認いただくということではよろしいでしょうか。

○各教育委員

はい。

○天野教育長

ありがとうございます。では、次に議案第18号学校施設に係る工事計画について説明をお願いいたします。

○佐藤教育総務課長

(資料に基づき説明)

○天野教育長

先ほどの補正予算の関連案件でございますが、何かご質問ご意見等ありましたらお願いいたします。無いようでしたら、ご承認いただくということで進めさせていただきます。それでは、次に行きます。議案第19号、令和3年度鳥栖市教育委員会事務点検評価についてお願いします。

○佐藤教育総務課長

(資料に基づき説明)

○天野教育長

点検評価については、各課のことについて詳しくまとめていただきました。自己評価と今後の方向性も含めて書いていただき、概要版ということでまとめていただきました。委員の皆様からご意見ご質問等あればお願いいたします。

○佐々木委員

事務点検評価報告書(案)5ページ中の指摘事項番号4への対応欄について、5行目に「の」が2つ重なっている箇所がありましたので修正した方が良いと思われまます。

○天野教育長

ありがとうございます。誤字脱字等も含めてご指摘していただければと思います。

○佐々木委員

事務点検評価報告書(案)4ページの「学力の向上」に関する対応について、不登校児童にとってタブレット活用が効果的であったということで、今後も活用例を市全体で共有していきたいと記載していますが、具体的にどういう形で共有していくのか教えていただきたいです。

○日吉学校教育課参事兼課長補佐兼指導主事

校長研修会や教頭研修会及びプロジェクト会議の中で共有を図っているところですが、使い方の具体例を示して、様々な可能性を探っていただきたいということで話を進めているところです。

○佐々木委員

有効な手段を広げていく際に、校長を通して広げていくことも大事かと思いますが、現場で即対応出来るよう担当者へ常に情報を流せるような取り組みも必要なのではないかと思います。活用例などの情報は可能な限り広めたほうが良いと思うので、よろしく願いいたします。

○天野教育長

プロジェクト会議での内容について、日吉参事の方から少しお話をさせていただいたと思います。

○日吉学校教育課参事兼課長補佐兼指導主事

今年度も引き続き、プロジェクト会議は企画部門のAチームと各学校の推進リーダーを集めたBチームによる会議をそれぞれ実施しております。先ほど、佐々木委員からご提案いただいた内容でいきますと、各学校からの代表推進リーダーを集めたBチームに関係する話になるかと思います。このAチームとBチームは、それぞれにクラスルームを立ち上げて、有効な情報や教材等につきましては共有化を図るということで進めております。それぞれの推進リーダーである先生方が、自由に閲覧できる環境で進めているところですが、共有化について更に充実していく必要があるかと思います。

○天野教育長

プロジェクト会議の中でも様々な話し合いがあり、各学校の良さそうな事例を広げている状況です。不登校児に対しては、保健室や教育支援センターでも別室登校が出来る方向にしっかりと環境を整えなくてはと思っております。他にご質問等ありますでしょうか。

○戸田委員

おはようございます。外部評価の先生から図書館の本離れ対策として幾つかご提案をいただいているようですが、内容について教えてください。中学校への図書システム導入とタブレットの活用について、徳田先生が指摘された内容であると思いますが、この外部評価のコメントに対して、市教委がどういうものとして理解をしているのか教えていただけますでしょうか。

○佐藤教育総務課長

現在、鳥栖市は中学校に図書システムを導入しておりません。小学校にはシステムを導入しておりまして、本を借りやすいという環境もあってなのか、小学校は児童1人当たり年間平均100冊程度読んでおります。中学校の場合、図書カードを利用した旧式の借用方法ということもあってか、借りる冊数が生徒1人当り年間平均10冊程度しか借りられていない状況もありますので、小学校みたいに借りやすい環境を整えることを検討しているところです。システム導入に向けた協議をしている中で、タブレット型端末で生徒自身が通っている学校図書館の蔵書検索が出来る機能を有していると聞いております。また、市の図書館の蔵書検索も実現出来るのではないかということで、タブレット型端末を用いて市立図書館や学校図書館の蔵書検索をすることで本を借用していただく環境を整えていきたいと考えているというお話を外部評価委員の方々へさせてもらったところ、「ぜひ実施してください」ということで、ご要望いただいたところでございます。

○戸田委員

市立図書館ではなく主に学校図書館に係る話ということですね。分かりました。

○天野教育長

他の委員の皆様から何かご質問等無いでしょうか。今回の点検評価報告書については、今後、議会へ提出される形になりますがご承認いただくという形でよろしいでしょうか。

○各教育委員

はい。

○天野教育長

ありがとうございます。続きまして4. 協議報告事項に入ります。中学校の新しい制服標準服に関する経過報告について説明をお願いします。

○日吉学校教育課参事兼課長補佐兼指導主事

(資料に基づき説明)

○天野教育長

中学校の新しい制服標準服に関する経過報告について何かご質問ご意見等ありましたらお願いいたします。

○森田委員

用意された資料だと夏服がポロシャツのように見えますが、真っ白のポロシャツであれば特定のお店でなくても購入出来るということですか？例えば、小学校だとフレスポでも購入できると思いますが、それと同じような感覚なのかと、ブレザーの場合は学校別にカラータブが付くようですが、ポロシャツにもこれを付けるということでしょうか？

○日吉学校教育課参事兼課長補佐兼指導主事

夏服にカラータブを付けるかについては、検討をしているところです。デザインによっては学校名が刺繍されたものがあつたりしましたが、リユースの観点からいくと、再利用が難しくなるのではというご意見がありました。それからポロシャツについて、市販で買えるような製品が良いのではという意見も出たのですが、今回選定させてもらった製品については、汚れが目立ちにくいよう襟口と襟元にチェックの柄が入っており、また、速乾性と消臭効果を有しているもの、資料に記載されている素材でありつつ透け過ぎないことなど、なかなか難しい条件をクリアしている商品でもあるので、デザインとしてこれが選ばれているということになります。販売店以外での購入は難しいです。

○天野教育長

他にご質問等ないでしょうか。無いようでしたら、次に行きます。新型コロナウイルス感染状況と2学期の学校行事について、説明をお願いします。

○井手学校教育課参事兼教育指導係長兼指導主事

(資料に基づき説明)

○天野教育長

新型コロナウイルス感染状況とこれからの2学期の学校行事について、実施するのかの判断について非常に難しいところがあると思いますが、ご理解の程よろしくお願いいたします。鳥栖中学校の9月5～7日実施予定の南九州への修学旅行は今のところ変更ありませんでしたか？

○井手学校教育課参事兼教育指導係長兼指導主事

鳥栖中学校の修学旅行については、今のところ実施するという事で変更はございません。

○佐々木委員

去年もあったかと思いますが、今後のコロナの感染状況によって最終決定を出さなければいけないと思います。その場合はキャンセル料がどれぐらいかかるのかという問題も出てくると思いますが、今後、協議されていくのでしょうか？

○辻教育総務課教育支援係長

修学旅行のキャンセル料等につきましては、昨年度と同様に学校のほうからご相談をいただいてから、市教委のほうで対応をする流れになると思いますが、できるだけタイミングを逃さないよう学校と連絡を取り合いながら対応していきたいと思っています。

○天野教育長

コロナ禍ということもあって、運動会は1世帯2名まで、来賓も教育委員や市長のみとしておりましたが、最近は感染防止対策を徹底しつつ、社会経済活動も実施していこうという世の中の流れになってきているので、今年度は各中学校において保護者から様々なご意見等をいただいております。ある学校は、3年生の保護者のみであったり、別の学校では1年生から3年生までそれぞれ保護者1名ずつで計画するなど、最終的に各校長先生が判断していただいておりますが、10月の状況がまだ不透明な部分がございます。基本的に、過剰な規制はかける必要はない方向で話をしている状況でございますが、委員の皆様方から何かご意見等ありましたらお願いいたします。

○古澤委員

先ほどのお話についてですが、学校側の方針に統一性がないと、「あそこの学校は良かったのに、こっちは学校は実施してくれなかった」ということで、偏った見方をされる懸念があります。教育委員会が統一した方針を示した場合でも、最終的に各学校の校長先生の裁量にかかってきますので、前回と同じやり方をしていると、そういったご意見をいただくかもしれない懸念があります。

○佐々木委員

現在、様々な地域活動が実施されているように感じます。高齢者の方達だとグラウンドゴルフなどが多いかと思いますが、小学校の運動会については地域住民や区長などをはじめ、様々な方が楽しみにされている部分もあるので、開かれた学校という観点から考えると、コロナ対策は十分に実施した上で、来賓の方にも参加していただけるよう考慮しても良いのではと思います。

○天野教育長

様々なご意見をいただきましたので、それらを踏まえた上で再度検討していきたいと思っています。本当にありがとうございました。それでは次にいきます。3. 情報共有システムの運用について説明をお願いします。

○長野学校教育課長補佐兼インクルーシブ教育推進係長

(口頭説明)

○天野教育長

情報共有システムの運用を6月からスタートして、一つの事例について非常に分

かりやすく説明していただいたと思いますが、何か質問等ありましたらお願いいたします。いままで、福祉部門との連携や相談を口頭で行っていましたが、詳細な内容については、お互いになかなか共有出来ない部分がありましたが、今回の情報共有システムを通して運用していくことで、特別支援教育などへ役立てることを非常に期待しております。質問が無いようでしたら、協議報告事項は以上とさせていただきます。続きまして、今後の予定について説明をお願いします。

○佐藤教育総務課長

(資料に基づき説明)

○天野教育長

今後の予定について何かご質問ありましたらお願いいたします。様々な行事等については、可能な限り投げ込みをお願いしたいと思っております。無いようでしたら、これをもちまして、教育委員会8月定例会を終わります。皆さんお疲れさまでした。